

# Hospiz:brief Frühjahr | 2024



## Kontakt mission :lebenshaus

Friedel-Orth-Hospiz  
Mühlenstraße 63a  
26441 Jever  
Kira Plöger (Leitung)  
Regina Grimm (stellv. Leitung)  
T: 04461 743 46 0  
info.jever@mission-lebenshaus.de

Trägergesellschaft des Friedel-Orth-Hospizes ist die mission:lebenshaus gGmbH, eine 100-prozentige Tochter des Vereins für Innere Mission in Bremen.

mission:lebenshaus gGmbH  
Bumenthalstraße 10/11  
28209 Bremen  
T: 0421 349 67 20 00  
info@mission-lebenshaus.de

Hier halten wir Sie auf dem laufenden:  
[www.hospizjever.de](http://www.hospizjever.de)  
[www.facebook.de/hospiz.jever](http://www.facebook.de/hospiz.jever)

V.i.S.d.P.:  
Geschäftsführung mission:lebenshaus gGmbH  
Sigrun Deneke und Pastor Dr. Thomas Röhr

Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

Kim Gesine Friedrichs, Niklas Brünagel

Möchten Sie auch Einblicke in unsere anderen Hospize bekommen, lassen Sie es uns bitte wissen. Wir senden Ihnen dann gern auch deren Hospizbriefe zu. Eine Abbestellung der Zusendung ist jederzeit durch Sie möglich.

Auf diesem Wege möchten wir uns auch bei allen ehrenamtlichen Mitarbeiter\*innen bedanken, die an diesem hospiz:brief beteiligt waren.

## Terminvorschau 2024

- 27. April Hospiz-Spendenlauf
- 14. September Gedenkgottesdienst
- 12. Oktober Welthospiztag
- 05. Dezember Tag des Ehrenamtes

Aktuelle Informationen zu Terminen und Veranstaltungen finden Sie unter [www.hospizjever.de](http://www.hospizjever.de).

**Wir gedenken allen Verstorbenen  
in unseren Herzen.**

## Hospiz-Spendenlauf: In Wilhelmshaven und überall

### Spendenlauf 27.04.2024



Gemeinsam (viel) bewegen



**DANK**  
für Ihre Unterstützung!

**Spendenkonto für das**

**Friedel-Orth-Hospiz**

mission:lebenshaus gGmbH

Bank für Sozialwirtschaft

IBAN: DE33 3702 0500 0004 4724 02

Stichwort „FOH 24“

„Gemeinsam (viel) bewegen“ – unter diesem Motto findet am Samstag, 27. April 2024, 13.00 bis 17.00 Uhr, der Spendenlauf zugunsten des Angelika Reichelt Kinder- und Jugendhospizes Joshuas Engelreich und des Friedel-Orth-Hospizes auf dem Gelände der Jade Hochschule statt (Friedrich-Paffrath-Straße 101 26389 Wilhelmshaven). Neben einem Kinder-, Handicap-, und Hauptlauf vor Ort kann auch erstmalig dezentral teilgenommen werden. Das Organisationsteam freut sich, wenn sich viele motivierte Menschen schon einmal den Termin vormerken und sich im April die Laufschuhe schnüren! Anmeldemöglichkeiten gibt es hier: [www.mission-lebenshaus.de](http://www.mission-lebenshaus.de)



**Liebe Leserinnen, liebe Leser,**

die Tage werden länger, die Sonne zeigt sich öfter und der Frühling steht in den Startlöchern. Es ist eine Zeit des Aufbruchs und der Hoffnung, die auch in unserem Hospiz spürbar ist.

Mit unserem Schwesternhospiz aus Wilhelmshaven veranstalteten wir im April wieder einen Spendenlauf. „Gemeinsam (viel) bewegen“ heißt es dann auf dem Gelände der Jade Hochschule. Jede Runde, die zurückgelegt wird, ist ein Zeichen der Solidarität und Unterstützung für unsere unheilbar erkrankten Gäste und ihre Zugehörigen. Wir freuen uns über alle Menschen, die uns gemeinsam mit uns an den Start gehen. Wir sind dankbar, dass wir Sie an unserer Seite haben. Ihre Spenden, ehrenamtliche Arbeit, moralische Unterstützung oder Ihre Mitgliedschaft im Förderverein sind für uns sehr wertvoll und ermöglichen es uns, unsere wichtige Arbeit fortzusetzen.

Herzliche Grüße, Ihre



**Kira Plöger**  
Leitung des Hospizes

# Rückblick auf ein 2023 besonderes Jahr 2023

## Februar

Hospizgästин Frau Z. hatte vor allem einen großen Wunsch: ihren Mann wiederzusehen. Dieser befand sich jedoch in der Klinik in Nordenham, so dass ein Treffen nicht so einfach möglich war. Erfüllen konnte ihr diesen Wunsch der Verein Lebenswunsch, Netzwerkpartner des Hospizes, mit Unterstützung des Deutschen Roten Kreuz Kreisverband Bremenhaven e.V.: der Mann von Frau Z. wurde kurzerhand von Nordenham nach Jever gefahren.



## September

„Ja, ich will!“. Am 15. September 2023 feierte Hospizgast Herr K. im benachbarten Haus Philipp im Kreise seiner Familie seine Hochzeit. Die Trauung fand im Standesamt in Jever statt, und dank der Unterstützung von Lebenswunsch e.V. konnte das frisch vermählte Ehepaar im Hotel Seenelke in Wilhelmshaven eine luxuriöse Suite mit Meerblick genießen.



## November

Die Bundestagsabgeordnete Anne Janssen hat gemeinsam mit Bruno Kasdorf, Vorsitzender des CDU-Stadtverbands Jever, das Hospiz besucht. Bei diesem Anlass hatten die Beiden die Gelegenheit, das Hospiz zu besichtigen und sich mit der Geschäftsführung Sigrun Deneke und der Leitung Kira Plöger auszutauschen.



## Dezember

Friedlich, verschnett, musikalisch und glanzvoll: So lässt sich die Weihnachtszeit kurz zusammenfassen. Helga Meents, die auch den Hospizchor leitet, organisierte für den zweiten Advent ein gemütliches Adventssingen in der Wohnküche. Herr Wandtke als Weihnachtsmann, Horst Janssen mit plattdeutschen Geschichten, Gaby Menzel am Keyboard, Herr Holder an der Mundharmonika und Frauke Meents am Akkordeon sorgten gemeinsam für einen gemütlichen Nachmittag. Doch auch darüber hinaus war die Vorweihnachtszeit wieder besonders: Es wurde u.a. zu einem liebevoll gestalteten Weihnachtsgottesdienst mit Pastorin Renate Thiele geladen.



## Oktöber

Herzlich willkommen: Die Teams des Friedel-Orth-Hospizes und des Wattenmeer begrüßten insgesamt dreizehn neue Ehrenamtliche in ihren Reihen. Die Teilnehmer\*innen durchliefen im Vorfeld ihres Engagements einen Vorbereitungskurs, der abwechselnd in Jever und Varel stattfand. Der Vorbereitungskurs begann im April 2023 und dauerte ein halbes Jahr.



## März

Ein Gedenkgottesdienst mit den Zugehörigen der verstorbenen Gäste hat das Hospiz in die ev.-luth. Stadtkirche zu Jever geladen. Gestaltet haben den Tag, der ein wichtiger Teil der hospizlichen Haltung ist, haupt- und ehrenamtliche Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter. Durch den Gottesdienst führten Sonja Lücke, Pastoralreferentin der kath. Kirche Jever, und Pastorin Hanja Harke. Bei der Kaffeetafel im Gemeindesaal der evangelischen Kirche kamen die Zugehörigen mit den Haupt- und Ehrenamtlichen ins Gespräch.



Thematisiert wurden u. a. die Grundlagen der Hospizarbeit, Nähe und Distanz sowie die Begleitung von An- und Zugehörigen. Hierbei wurde sowohl auf die Expertise von internen als auch externen Referent\*innen gesetzt.